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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA LEVADA A EFEITO PELA CÂMARA MUNICIPAL DE 

SUMARÉ, REALIZADA AOS OITO DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E 

VINTE E DOIS, SEXTA-FEIRA, COM INÍCIO ÀS 15:00 HORAS.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 

 “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com quórum suficiente para abertura dessa Sessão, declaro 

aberta a Sessão Ordinária do dia 8 de novembro de 2022, às 16h27. Solicito ao Exmo. Vereador 

Pereirinha que possa fazer a invocação a Deus. Aqueles que puderem, que quiserem, que se sentirem 

à vontade, fiquem em pé, por gentileza. “Vereador “José Adilson Pereira dos Santos”: Sr. Deus e 

nosso Pai, entramos em Tua presença, em nome do Teu Filho Jesus para Te agradecer-te, Senhor, por 

mais esse abençoado e santo dia, que pela Tua graça assim o Senhor nos conceda. E que estamos 

aqui, Senhor, não para não fazer a nossa vontade, mas, sim, a vontade do Senhor, e a vontade assim 

dos nossos munícipes. Peço que o Senhor nos conduza, nos guie, em nome de Cristo Jesus, amém! 

“Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Amém, Senhor. Assim seja! “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Feita a invocação a Deus, coloco em votação a Ata da Sessão Ordinária do dia 4 de 

novembro de 2022; está em votação. Enquanto os senhores fazem o exercício do voto, eu solicito a 

gentileza do Vice-Presidente da Mesa Diretora, Vereador Lucas Agostinho, que possa assumir a 

Presidência para a condução dos trabalhos no Expediente. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas 

Vieira Agostinho”: Com 12 votos favoráveis e nenhum voto contrário, a Ata da Sessão anterior está 

aprovada. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Documentos apresentados. “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Projeto de Lei 294/2022, autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro 

Ruzza Dalben, que: “Dispõe sobre autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de 

crédito adicional suplementar ao orçamento vigente no valor de 110… R$ 110.352,26 para os fins 

que especifica, e dá outras providências”; Projeto de Lei 295/2022, que: “Dispõe sobre autorização 

ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional suplementar ao orçamento 

vigente, no valor de 270 mil”; Projeto de Decreto Legislativo, autoria do Exmo. Vereador Rodrigo 

Dorival Gomes, que: “Confere o Título de Cidadão Sumareense a Ademar Orlando Santana Lima”; 

Emenda n. 1 ao Projeto de Lei 275/2022, autoria do Exmo. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi; 

Emenda n. 2 ao Projeto de Lei 275/2022, autoria do Exmo. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. Sr. 

Presidente, foram lidas todas as Emendas e todos os Documentos protocolados. “1º Vice-Presidente 

em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Obrigado, Secretário. Como o Vereador Rodrigo Dorival 

Gomes ainda não se encontra no Plenário, eu peço ao Vereador Valdir de Oliveira que auxilie a Mesa 

Diretora como Secretário ad hoc e faça a leitura das Indicações. “Vereador “Valdir de Oliveira”: 

Indicações de n. 19012 até 19161 - autoria Vereador Alan Leal: Diversos; Indicação 19163 - autoria 

Vereador André da Farmácia: Recape; Indicação de n. 19164 - autoria Vereador Pereirinha: 

Operação Tapa-Buraco e continuação de recape na José Zagui (Vila Menuzzo); Indicação 19165 a 

19177 - autoria Vereador Alan Leal: Diversos; Indicação 19178 até 19194 - autoria Vereador Alan 

Leal: Diversos; Indicação de n. 19195 a 19211 - autoria Vereador Alan Leal: Diversos; Indicação 

19212 a 19228 - Indicação Vereador Alan Leal: Recape asfáltico e recapeamento; Indicação de n. 

19229 a 19245 - Todas as Indicações do Vereador Alan Leal: Diversos (todas de recape asfáltico); 

Indicação de n. 19246 a 19255 - todas as Indicações do Vereador Alan Leal: Recapeamento asfáltico; 

Indicação de n. 19256 - autoria Vereador Fernando do Posto: Recape no Parque Santo Antônio; 

Indicação de n. 19257 a 19262 - Vereador Alan Leal: Diversos; Indicação n. 19263 a 19265 - 

Indicação do Vereador Alan Leal: Recape asfáltico; Indicação de n. 19266 - autoria Vereador 

Fernandinho do Posto: Recape do Jardim Denadai; Indicação 19267 - Indicação Vereador Alan Leal: 

Recape asfáltico no Parque Nova Veneza; Indicação de n. 19268 a 19279 - todas de autoria do 

Vereador Lucas Agostinho: Troca de lâmpadas queimadas; Indicação de n. 19280, 19281 - Indicação 

Vereador Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas; Indicação de n. 19282, 19284 - 
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todas do Vereador Alan Leal: Recapeamento asfáltico; Indicação de n. 19285 - Indicação do 

Vereador Lucas Agostinho: Troca de lâmpada; Indicação n. 19286 a 19288 - autoria Vereador Alan 

Leal: Recape asfáltico, Parque Bandeirantes e Nova Veneza; Indicação 19289 - Vereador Lucas 

Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas, Clodoaldo Fructuoso; Indicação de n. 19290 a 

19293 - todas do Vereador Alan Leal: Recapeamento asfáltico, Nova Veneza; Indicação de n. 19294 

- autoria Vereador Lucas Agostinho: Troca de lâmpada; Indicação de n. 19295 - Vereador Alan Leal: 

Recapeamento asfáltico; Indicação 19296 - autoria Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas 

queimadas; Indicação 19297, 19298 - Vereador Alan Leal: Recapeamento asfáltico; 19299 - Lucas 

Agostinho, Vereador: Levantamento de lâmpadas queimadas; 19300 - autoria Vereador Alan Leal: 

Recapeamento asfáltico; Indicação de n. 19301 - autoria Lucas Agostinho: Levantamento de 

lâmpadas queimadas; Indicação 19302, 19303 - Vereador Alan Leal: Recapeamento asfáltico, Nova 

Veneza; Indicação de n. 19304 - autoria Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas; 

Indicação de n. 19305, 306 e 307 - todas do Vereador Alan Leal: Recapeamento asfáltico, Nova 

Veneza; Indicação 19308 - autoria Vereador Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas 

queimadas; 19309 - indica autoria Vereador Alan Leal: Recapeamento asfáltico, Nova Veneza; 

Indicação 19310 - Vereador Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas; Indicação 

19311 - autoria Vereador Alan Leal: Indicação de recapeamento asfáltico; 19312 - Vereador Lucas 

Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas; 19313 - autoria Vereador Alan Leal: 

Recapeamento asfáltico; Indicações de n. 19314, 316, 318, 320, 321, 323, 325, 326, 327 - todas as 

Indicações do Vereador Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas; Indicações n. 

19316, 318, 319, 322, 324, 325, 328, 329 - todas as Indicações do Vereador Alan Leal: 

Recapeamento asfáltico, região Nova Veneza; Indicação 19330 - autoria Lucas Agostinho: Assunto: 

levantamento de lâmpadas queimadas; Indicação de n. 19331, 334, 335, 337, 339, 341, 343, 345 e 

347 - todas as Indicações do Vereador Alan Leal: Indica recapeamento asfáltico - perdão -, Indicação 

do Vereador Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas; Indicação de n. 19332, 33, 

336, 338, 340, 342, 344, 346 - todas as Indicações do Vereador Alan Leal: Recapeamento asfáltico, 

região Nova Veneza; Indicação de n. 19348, 350 e 352, 354, 357 e 359, 360 - todas as Indicações do 

Vereador Alan Leal: Recapeamento asfáltico, região Nova Veneza; Indicação de n. 19344, 349, 351, 

353, 355, 356, 358 - todas as Indicações do Vereador Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas 

queimadas; Indicação de n. 19361, 362, 363, 364 e 365 - todas as Indicações do Vereador Toninho 

Mineiro: Recapeamento asfáltico; Indicação de n. 19366 até 19371 - todas as Indicações do Vereador 

Toninho Mineiro: Recapeamento asfáltico; Indicação de n. 19372 e 373 - Indicação Vereador João 

Maioral: Troca de lâmpadas convencionais por LED; 19374 - Indicação Vereador Toninho Mineiro: 

Recapeamento asfáltico; Indicação n. 19375, 378 e 380, Indicação do Vereador João Maioral: Troca 

de lâmpada; Indicação de n. 19376, 77, 81 e 82 - Indicação do Vereador Toninho Mineiro: 

Conclusão de asfalto e recapeamento; Indicação de n. 19383 - autoria Vereador João Maioral: Troca 

de lâmpadas convencionais Jardim Bela Vista por LED; Indicação 19384 a 19387 - todas as 

Indicações do Vereador Toninho Mineiro: Recuperação asfáltica nos Bairros Veccon; Indicação de n. 

19388 a 19395 - todas as Indicações do Vereador João Maioral: Troca de lâmpadas, Jardim Bela 

Vista; Indicação de n. 19396, 397 - Indicação Vereador Toninho Mineiro: Recapeamento asfáltico, 

Parque Emília; 19398, 399 - Toninho Mineiro: Troca de lâmpadas e recapeamento; Indicação do n. 

19400 - autoria Sr. João Maioral: Troca de lâmpadas convencionais por LED, Jardim Bela Vista; 

Indicação 19401 e 402 - Vereador Toninho Mineiro: Recapeamento e conclusão de recapeamento; 

19403 - Sr. João Maioral: Troca de lâmpadas no Parque Santo Antônio; Indicação 19404 a 19406 - 

todas Vereador Toninho Mineiro: Assunto recapeamento no Jardim Planalto do Sol e Florença; 

Indicação 19407 - autoria Vereador João Maioral: Troca de lâmpadas convencionais por LED no 
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Parque Santo Antônio; Indicação 19408, 409, 411, 412, 413, 414, 415 - todas do Vereador Toninho 

Mineiro: Recuperação asfáltica e recapeamento; Indicação 19410 e 19416, e 417 - todas do Vereador 

João Maioral: Troca de lâmpadas e Tapa-Buraco; Indicação de n. 19418 - Indicação Vereador João 

Maioral: Operação Tapa-Buraco, Jardim Danúbio Azul; Indicação 19419 - autoria Vereador Lucas 

Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas; Indicação de n. 19420 - Vereador Sirineu Araújo: 

Tapa-Buraco, Jardim Recanto dos Sonhos; Indicação 19421 a 19425 - todas do Vereador Lucas 

Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas; Indicação 19426 - autoria Vereador João 

Maioral: Operação Tapa-Buraco no Planalto Danúbio Azul; Indicação 19427 - Vereador Toninho 

Mineiro: Recapeamento asfáltico, Bairro Versalhes; 19428 - Vereador Lucas Agostinho: 

Levantamento de lâmpadas queimadas, Jardim Eliza; Indicação 19429 - Vereador Toninho Mineiro: 

Recapeamento asfáltico; Indicação 19430 - Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas; 

Indicação de n. 19431 - Vereador Toninho Mineiro: Recapeamento asfáltico; 19432, 433, 434 - todas 

do Vereador Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas, Rua Oscar Assis, Antônio 

Escalhão e Bezerra Carvalho; Indicação 19435 - Vereador Toninho Mineiro: Recapeamento 

asfáltico, Vila Menuzzo; Indicação 19436 - autoria Vereador João Maioral: Operação Tapa-Buraco; 

Indicação 19437, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44 e 45 - todas do Vereador Toninho Mineiro: Assuntos 

diversos; 19446 - autoria Vereador João Maioral: Operação Tapa-Buraco; 19447 - Vereador Toninho 

Mineiro: Recapeamento, Bairro Vila Menuzzo; Indicação 19448 a 19452 - todas de autoria do 

Vereador João Maioral: Tapa-Buraco; Indicação 19453 até 19463 - todas de autoria do Vereador 

João Maioral: Operação Tapa-Buraco: Jardins Aclimação, Bom Retiro; Indicação de n. 19464 a 

19469 - todas do Vereador Toninho Mineiro: Assuntos diversos; Indicação de n. 19470 a 19486 - 

todas do Vereador Toninho Mineiro: Assuntos diversos; Indicação de n. 19487 a 19503 - todas do 

Vereador Toninho Mineiro: Assunto recapeamento, conclusão de recapeamento, bairros: Casarão, 

Vila Miranda, Franceschini e Parque Franceschini; 19504, 19505 - ambas do Vereador Toninho 

Mineiro: Recuperação asfáltica, Bairro Casarão; Indicação 19506 - de autoria do Vereador Gilson 

Caverna: Assuntos reparo de pavimentação asfáltica; Indicação 19507 a 19520 - todas do Vereador 

Gilson Caverna: Reparo de pavimentação no Parque Franceschini; Indicação de n. 19521 a 19524 - 

todas do Vereador Gilson Caverna: Recapeamento asfáltico, Jardim Nova Veneza e Vila Carlota; 

Indicação de n. 19525 a 19529 - todas do Vereador Silvio Coltro: Assuntos diversos: poda de árvore, 

reconstrução de lombada, reconstrução de lombada e recapeamento asfáltico; 19530 a 19537 - todas 

do Vereador Lucas Agostinho: Levantamento de lâmpadas queimadas; Indicação 19538 - autoria 

André da Farmácia: Instalação de lixeiras de materiais orgânicos e coleta na Praça Cônego Carlos 

Augusto de Melo (Jardim Santa Terezinha); Indicação 19539 a 19552 - todas do Vereador André da 

Farmácia: Assuntos diversos; 19553 a 19557 - todas do Vereador Ulisses Gomes: Assunto pintura de 

lombada, retirada de galhos e sinalização de solo; Indicação 19558 a 19563 - todas do Vereador 

Ulisses Gomes: Assuntos recapeamento e sinalização de solo; Indicação 19564 a 19574 - todas do 

Vereador Lucas Agostinho: Assuntos diversos; 19575 a 19579 - todas do Vereador Silvio Coltro: 

Assuntos diversos; Indicação 19580 a 19585 - todas do Vereador Silvio Coltro: Assuntos diversos; 

Indicação 19586 a 19596 - todas do Vereador Toninho Mineiro: Assuntos diversos; Indicação 19597 

a 19614 - todas as Indicações do Vereador Toninho Mineiro: Limpeza, conclusão de recapeamento, 

recapeamento de ruas, conclusão de recapeamento, limpeza de bairro e etc.; Indicação 19615 a 19624 

- todas do Vereador Toninho Mineiro: Recapeamento asfáltico; Indicação 19625 - autoria Digão: 

Realização de operação de recapeamento; Indicação 19626 a 19632 - Vereador Digão: 

Recapeamento de ruas, Jardim Santo Antônio; Indicação 19633, 19635 - todas do Vereador Digão: 

Diversos; Indicação 19636 a 19645 - todas do Vereador Lucas Agostinho: Recape de rua; Indicação 

19646 - autoria Alan Leal: Limpeza e retirada de entulho, Jardim Aclimação; Indicação 19647, 
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19651 - todas do Vereador Alan Leal: Assuntos diversos; Indicação 19652 - autoria Rodrigo Gomes: 

Assunto: retirada de galhos, Bairro João Paulo II; Indicação 19654, 19677 - todas do Vereador 

Willian Souza: Assuntos Cata-Galho, limpeza, limpeza de terreno, poda de árvore, redutor de 

velocidade, retirada de entulho, sinalização de lombadas, sinalização de solo, Tapa-Buraco e troca de 

lâmpadas; Indicação de n. 19678, 19685 - todas do Vereador Willian Souza: Assunto troca de 

lâmpada; Indicação 19686 - autoria Vereador Tião Correa: Pintura de faixa de pedestres no Bom 

Retiro; 19687 - Vereador Tião Correa: Instalação de ponto de ônibus, Jardim... Avenida Leonardo 

Antônio Schiavinatto; Indicação 19688 a 19696 - todas do Vereador Lucas Agostinho: Assunto 

recape de ruas; 19697 - autoria Fernandinho do Posto: Assunto recape contínuo, Jardim Santiago; 

19698 - autoria Vereador Sirineu Araújo: Assunto retirada de entulhos, Jardim dos Ipês; 19699 - 

autoria Pereirinha: Assunto manutenção e roçagem no Jardim Versalles; 19700 - autoria Vereador 

Pereirinha: Limpeza de área pública; Indicação 19701 - autoria Vereador Pereirinha: Manutenção e 

roçagem no Sol Nascente (Área Cura); Indicação 19702 - autoria Vereador Pereirinha: Assunto 

manutenção e reparo com motoniveladora; Indicações de n. 19703 a 19705 - Indicação do Vereador 

Rudinei Lobo: Recapeamento, sinalização e ampliação de ponto de vacinação; 19706 - autoria João 

Maioral: Assunto poda de árvore na Rua Nova (Parque Jatobá); Indicação 19707 - autoria do 

Vereador Alan Leal: Implantação de lombada nos seguintes locais: Jardim dos Ipês; 19708 – 

Pereirinha: Assunto Tapa-Buraco, continuação do recapeamento; 19709, 19710 - todas do Vereador 

Pereirinha: Assunto Tapa-Buraco. Feita a leitura, Presidente, de todas as Indicações. “1º Vice-

Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Muito obrigado, Excelência! [Manifestação 

fora do microfone] “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Vereador Valdir 

de Oliveira, muito obrigado. Muitas Indicações, hein?! Solicito ao 2º Secretário que faça a leitura das 

Moções. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 297/2022, Moção de 

Congratulações: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra e a satisfação 

de apresentar a esta Egrégia Casa de Leis, a presente Moção de Congratulação a Sra. Aparecida 

Izolete Saragoça, pela sua brilhante história de vida e pela sua atuação em prol das crianças carentes 

através do ‘Projeto União Pretinhos’, no Município de Sumaré. Eu, Alan Leal, Vereador desta 

Egrégia Casa de Leis, venho apresentar, com alegria e satisfação, a presente Moção de 

Congratulação em reconhecimento a Sra. Aparecida Izolete Saragoça pela sua brilhante história de 

vida e atuação na área de promoção social às crianças carentes através do ‘Projeto União Pretinhos’. 

Aparecida Izolete Saragoça nasceu em Campinas, no dia 11 de setembro de 1974...”. “Vereador 

“Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem, Presidente. Peço autorização para falar do local. [Falas 

sobrepostas] “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem do 

Vereador Alan Leal. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: A homenageada não chegou ainda, eu 

gostaria de pedir a inversão da Moção. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira 

Agostinho”: Sim, senhor. Solicito ao... [Manifestação fora do microfone] “1º Vice-Presidente em 

exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Solicito ao 2º Secretário que faça a leitura da próxima Moção. 

“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 299/2022: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Sumaré, tenho a honra e a grata satisfação de apresentar a esta Casa de Leis, a presente 

Moção de Congratulação à Igreja Evangélica Assembleia de Deus Ministério Missão em Sumaré, 

para a realização da 15ª Coniademis (Confraternização das Irmãs da Assembleia de Deus Missão 

Sumaré), na pessoa da Sra. Pastora Zenir Brandão Damasceno, realizada nos dias 7 a 9 de outubro de 

2022. Fundada aos 11 dias do mês de janeiro de 1997, com sede na Rua São Luiz de França, n. 105, 

no Bairro Chácara San Martin, na Região Administrativa do Matão (em Sumaré, São Paulo), a Igreja 

Evangélica Assembleia de Deus Ministério Missão em Sumaré tem como presidente o Pastor 

Sebastião da Silva Damasceno. A Igreja possui mais de 50 filiais espalhadas por quase todo o 
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território nacional, sendo a maior parte delas nos municípios de Sumaré, Hortolândia e Campinas. 

Conta com centenas de membros filiados e inúmeros outros congregados e assistidos pelos trabalhos 

espirituais, sociais, educacionais e beneficentes realizados pelo seu órgão e departamentos. Sua 

história se iniciou em um pequeno salão alugado na Rua Papa Pio X, 251, no Bairro Jardim Santa 

Lúcia, quando alguns irmãos e irmãs se reuniram com o nobre objetivo de iniciar as atividades da 

igreja. Na mesma ocasião, foi constituída sua primeira diretoria, tendo como presidente o Pastor 

Sebastião da Silva Damasceno, como tesoureiro o Pastor Antônio Aparecido Ribeiro, e como 

secretário o cooperador Cícero Santos Figueiredo, apoiados e assistidos por vários outros irmãos e 

irmãs que ali se reuniram. Passados 11 meses de cultos no salão do Jardim Santa Lúcia, a igreja fez 

sua primeira grande conquista patrimonial, adquirindo o terreno onde, ato contínuo, foi construído o 

Templo da Matriz, obra concluída em tempo recorde de 2 meses e 18 dias. Entretanto, em pouco 

tempo o local se tornou pequeno para agregar todos os irmãos, havendo a necessidade de um lugar 

mais amplo. Então, foi construído o novo templo, no mesmo local, pré-inaugurado aos 20 dias de 

março de 2021, e que se encontrava em fase de acabamento. Anexo ao templo, foram construídas 

várias salas administrativas, salas de estudo, banheiros, refeitório e quartos de hospedagem. A igreja, 

de vibrante testemunho em Sumaré, pelos serviços prestados à comunidade e ao Reino de Deus, 

empenhada na sua nobre missão de levar a mensagem de salvação, de amor, de paz e de esperança 

aos corações, continua crescendo e abrindo filiais. Expandiu suas fronteiras municipais, abrindo 

congregações em vários municípios no Estado de São Paulo e outros Estados, como: Rondônia, Mato 

Grosso, Maranhão, Alagoas, Pernambuco, Sergipe, Paraíba, Ceará e Minas Gerais. Muito bem 

organizada administrativamente, a igreja hoje é amplamente conhecida nos quadrantes da nossa 

pátria, sendo filiada às convenções eclesiásticas das Assembleias de Deus, reconhecida entre mais de 

3 mil ministérios. Durante todos esses anos, é evidente que o Pastor Sebastião Damasceno, muito 

bem assessorado por sua esposa, irmã Zenir Damasceno, e por uma equipe de obreiros e irmãs 

dedicadas, realizou uma grande obra, para honra e glória de Nosso Senhor Jesus Cristo. Um dos 

eventos realizados pela Igreja Evangélica Assembleia de Deus Ministério Missão em Sumaré é a 

importante Coniademis (Confraternização das Irmãs da Assembleia de Deus Missão Sumaré), à 

frente desse trabalho está o Presidente, o Sr. Pastor Sebastião da Silva Damasceno; coordenadora 

geral das mulheres, a Sra. Pastora Zenir Brandão Damasceno; e secretária das mulheres, Lídia Araújo 

Angela Pereira; regentes: Denise, Dilliany e Elizangela, os quais realizam anualmente, desde a 

fundação da igreja de 1997. A fim de reunir as congregações para cultuar ao Senhor Jesus Cristo, 

estiveram presentes cerca de 600 pessoas, evento esse realizado em quatro cultos, contanto com a 

presença dos membros das igrejas de Araras, Araraquara, Santa Bárbara D’Oeste e São Paulo. Sendo 

assim, solicito apoio aos meus Nobres Pares pela aprovação da presente homenagem, solicitando 

também, caso aprovada, o envio de cópia ao seu inteiro teor ao gabinete do Vereador Silvio Coltro, 

para ser entregue em mãos aos responsáveis pela instituição homenageada: o Sr. Pastor Sebastião da 

Silva Damasceno e a coordenadora geral das mulheres, a Sra. Pastora Zenir Brandão Damasceno. 

Sem mais para o momento, aguarda-se a aprovação nos termos regimentais”. Sala das Sessões, 7 de 

novembro de 2022. Silvio Cesar Coltro, Vereador. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira 

Agostinho”: A Moção de Congratulação à Igreja Evangélica Assembleia de Deus Ministério Missão 

em Sumaré, de n. 299/2022, de autoria do Vereador Silvio Coltro está em discussão. Não havendo 

oradores, coloco em votação. [Manifestação fora do microfone] “Vereador “Rudinei Olívio 

Lobo”: Questão de ordem, Presidente. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira 

Agostinho”: Questão de ordem, Vereador... “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Rudinei Lobo. “1º 

Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Rudinei Lobo. “Vereador “Rudinei 

Olívio Lobo”: Meu voto é favorável, hein? “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira 
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Agostinho”: Computado, Excelência. Com 16 votos favoráveis e nenhum voto contrário, a Moção 

299/2022 está aprovada. Solicito ao 2º Secretário-- “2º Vice-Presidente “Silvio Cesar Coltro”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: 

Questão de ordem, Vereador Silvio Coltro. “2º Vice-Presidente “Silvio Cesar Coltro”: Queria 

agradecer aos Nobres Pares aí por aprovarem a presente Moção, obrigado. “1º Vice-Presidente em 

exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Mais um voto favorável aqui do Vereador Toninho Mineiro. 

Solicito ao Vereador André da Farmácia, o 1º Secretário da Mesa Diretora, que faça a leitura da 

próxima Moção. “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção 298/2022: “Exmo. Sr. Presidente da 

Câmara Municipal de Sumaré, é com muita satisfação, alegria e honra que encaminho a essa Egrégia 

Casa de Leis a presente Moção de Congratulação e Aplausos para o Sebrae Aqui Sumaré. O Sebrae 

foi inaugurado no Município de Sumaré em 03 de agosto de 2005 como Posto de Atendimento ao 

Empreendedor (PAE Sebrae-SP). O convênio firmando a parceria e implantação do Posto Sebrae em 

nossa Cidade foi assinado pelo então Prefeito da época José Antônio Bacchin; Diretor 

Superintendente do Sebrae-SP, José Luiz Ricca; Diretor Sebrae-SP, Carlos Eduardo Uchôa; e 

Presidente da Acias, Cláudio Aparecido Padovani, meses antes do início de suas atividades, em maio 

daquele presente ano. A inauguração contou também com a presença do hoje Deputado Estadual 

Exmo. Sr. Dirceu Dalben, além do Presidente da Fiesp Paulo Skaf e diversos empresários da Cidade. 

Evento este que marcaria a vinda das micro e pequenas empresas de Sumaré. De sua inauguração aos 

dias atuais, foram realizados cerca de 1,7 mil atendimentos por ano entre empresas e pessoas que 

queriam abrir o seu próprio negócio, sendo apenas nos últimos cinco anos realizados 9 mil 

orientações. Essas orientações são das mais variadas. O Sebrae tem como objetivo fomentar o 

empreendedorismo e, consequentemente, a geração de emprego e renda em nosso Município. Para 

isso, conta com agentes treinados em dar suporte àqueles que tem um negócio próprio ou queiram 

empreender. Através do atendimento, a população é induzida a realização de cursos e palestras 

voltados para gestão e planejamento, estruturação da empresa, gestão financeira, marketing, entre 

outros, bem como tem acesso a formalização através do Microempreendedor Individual (o MEI). 

Entre as necessidades do munícipe em empreender, nos últimos anos foi preciso se atentar também à 

sociedade que se viu exposta à pandemia de Covid-19. Nesse período, o Sebrae disponibilizou vários 

cursos gratuitos online e alguns presenciais. Em 2021, a pedido do Prefeito Luiz Dalben e iniciativa 

de sua mãe, Sra. Mara Dalben, foi criado o ‘Projeto Mulher Mais’, com o slogan ‘Estendendo a 

Mão’, o projeto levou às comunidades de Sumaré as capacitações do programa ‘Empreenda Rápido’, 

do Sebrae. O projeto foi operacionalizado com a atualização do Sebrae Aqui Sumaré, e conduzido 

com o apoio da Secretaria de Inclusão, Assistência e Desenvolvimento Social e da Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico. As capacitações contemplaram cursos técnicos ministrados pelo Senai 

e Senac, contemplando principalmente temas nas áreas de alimentos, costura e eventos. Entre agosto 

de 2021 e julho de 2022 foram aplicadas 30 capacitações com mais de mil horas de conteúdo, mais 

de 600 mulheres empreendedoras capacitadas, investimento total de R$ 332 mil. Nesse período, as 

mulheres concluintes dos temas tiveram dois eventos de formatura para homenageá-las pela 

conquista do certificado e estimular ainda mais o seu desenvolvimento. Os eventos tiveram cases de 

sucesso, onde as formadas contaram sobre novos negócios e oportunidades obtidas graças às 

capacitações oferecidas, o que mostra o impacto positivo gerado na comunidade carente e como o 

empreendedorismo tem um papel transformador na vida de todos. Alguns números do Sebrae em 

Sumaré em 2022: a unidade Sebrae Aqui Sumaré realizou um total de 2.028 atendimentos (1.071 de 

pessoas físicas e de 698 de pessoas jurídicas), sendo considerado o 4° maior posto da Região de 

Campinas e o 13° posto do Estado de São Paulo. Com este intuito de gerar emprego e renda através 

do empreendedorismo, a unidade Sebrae Aqui Sumaré torna-se uma ferramenta de transformação 
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necessária para a vida da nossa população. Diante do exposto, requeiro, na forma regimental e, após 

ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de Congratulação e Aplausos para o posto 

do Sebrae Aqui Sumaré”. Sala das Sessões, 8 de novembro de 2022. Exmo. Vereador André da 

Farmácia. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: A Moção de 

Congratulação e Aplausos para o Sebrae Sumaré, de n. 298/2022, de autoria do Vereador André da 

Farmácia, está em discussão. “1º Secretário “André da Farmácia”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, o 

Vereador da Moção. “1º Secretário “André da Farmácia”: Peço permissão para falar do local. “1º 

Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Concedido, Excelência. “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Sr. Presidente, Nobres Pares, gostaria de contar com o apoio de toda essa 

Egrégia Casa de Leis, e pedir para que o senhor, na hora de colocar na votação, fosse transmitido um 

vídeo que foi protocolado na comunicação. Obrigado, Sr. Presidente. “1º Vice-Presidente em 

exercício “Lucas Vieira Agostinho”: O pedido de V. Exa. é regimental, a Moção continua em 

discussão. Não havendo oradores, está em votação. Solicito a sonoplastia que faça a apresentação do 

vídeo. [Exibição de vídeo] “Sr. Nilson”: “Olá, eu sou Nilson, Gerente Sebrae Campinas. Estou 

passando aqui para dar um alô para a população de Sumaré, nós que temos aí o nosso posto Sebrae 

Aqui na Cidade de Sumaré com muito êxito, com muito sucesso, temos feito um trabalho 

maravilhoso graças ao engajamento da população de Sumaré. E temos novidades! Muito em breve 

vamos inaugurar mais duas unidades. Quero agradecer o Prefeito Luiz Dalben e toda a população 

pelo apoio que tem dado para nós. Avante, Sumaré!”. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas 

Vieira Agostinho”: Com 15 votos favoráveis e nenhum voto contrário, encerro a votação, a Moção 

está aprovada. Solicito ao 2º Secretário que faça a leitura da próxima Moção. “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 300/2022: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Sumaré, tenho a honra e a grata satisfação de apresentar a esta Casa de Leis a presente Moção de 

Congratulação a Paróquia de Sant'Ana, pela realização do 13º Cerco de Jericó. Inspirado na 

passagem bíblica que narra a liderança de Josué, o Cerco de Jericó busca levar as pessoas a um 

encontro com Deus, com o objetivo de derrubar as muralhas que enfrentam em sua vida, através de 

sete dias e seis noites de intensa intercessão, rezados diante do Santíssimo Sacramento exposto. A 

Paróquia de Sant’Ana realizou o 13º Cerco de Jericó do dia 22 a 29 de outubro na Igreja Matriz de 

Sumaré, e além do Padre Emerson Ginetti e dos paroquianos das comunidades que integram a 

Paróquia, estiveram presentes sacerdotes de diversas regiões, sendo eles: Padre Leandro de Vaz da 

Costa (Arquidiocese de Campinas), Padre Moisés Barbosa (Diocese de São João da Boa Vista), 

Padre Eduardo Dougherty (Associação do Senhor Jesus), Padre Fabrício Farias (Arquidiocese de 

Campinas), Padre Hélio da Cunha (Arquidiocese de Florianópolis), Padre Daniel Antonio (Diocese 

de São Carlos), Padre Carlos Pamplona (Diocese de Lages). Diante o exposto, na pessoa do padre 

Emerson Ginetti parabenizo a Paróquia de Sant’Ana pela realização do Cerco de Jericó, 

proporcionando bênçãos a diversas famílias ali representadas. Por fim, solicito apoio aos Nobres 

Pares à aprovação da presente congratulação, e que após ouvido o Plenário, seja encaminhada a 

referida Moção de Congratulação à Paróquia de Sant'Ana Sumaré”. Antônio dos Reis Zamarchi 

(Vereador Toninho Mineiro). “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: A 

Moção de Congratulação a Paróquia Santana, de n. 300/2022, de autoria do Vereador Toninho 

Mineiro está em discussão. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, 

Vereador Toninho. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: O senhor me permite falar do local? 

“1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: Concedido, Excelência. “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Sr. Presidente, Nobres Vereadores, eu apenas queria ilustrar aos 
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Nobres Vereadores o tamanho e a importância dessa Moção, uma vez que esse Cerco de Jericó, ele, 

na verdade, não é do Brasil, ele é mundial. Foi criado de uma forma, uma vez por ano, aonde você 

vê, isso aí é uma organização que nós fica o ano inteiro preparando para que possa fazer no final do 

ano, e não é só a Paróquia de Sant’Ana, a Paróquia Santa Terezinha está tendo agora, a Paróquia do 

São Paulo Apóstolo, lá na Paróquia de Santa Bárbara, quase todas as paróquia faz. E é, o Silvio 

conhece, ele já acompanhou - né, Silvio? -, é uma... para nós, cristão (e eu acredito que aqui todos 

são cristão, indiferente de qual religião), é muito importante isso ali, nós unir a união desse pessoal, a 

força entre eles, eles envolvem toda a comunidade da igreja, não envolve só o padre, por isso que eu 

coloquei os paroquianos. Eu gostaria de pedir o apoio dos Nobres Vereadores, e está à disposição da 

Casa para quem queira assinar, que só vai engrandecer mais a Moção ainda. Obrigado, Sr. 

Presidente. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: A Moção continua em 

discussão. Não havendo oradores, está em votação. Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, parabéns 

pela Moção, com 16 votos favoráveis, nenhum voto contrário, a Moção de Congratulação a Paróquia 

Sant’Ana, de n. 300/2022, está aprovada. Solicito ao 2º Secretário que faça a leitura da próxima 

Moção. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 297/2022, Moção de Congratulações: 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra e a satisfação de apresentar a 

esta Egrégia Casa de Leis a presente Moção de Congratulação a Sra. Aparecida Izolete Saragoça, 

pela sua brilhante história de vida e pela sua atuação em prol das crianças carentes através do 'Projeto 

União Pretinhos' no Município de Sumaré. Eu, Alan Leal, Vereador desta Egrégia Casa de Leis, 

venho apresentar, com alegria e satisfação, a presente Moção de Congratulação, em reconhecimento 

a Sra. Aparecida Izolete Saragoça pela sua brilhante história de vida e atuação na área de promoção 

social às crianças carentes através do ‘Projeto União Pretinhos’. Aparecida Izolete Saragoça nasceu 

em Campinas, no dia 11 de setembro de 1974, filha de Antônio Rômulo Saragoça e Maria de 

Lourdes Soares Saragoça; reside em Sumaré há 43 anos; tem duas filhas: uma com 25 anos, que é 

casada e é formada em enfermagem; e a outra com 11 anos, que é estudante. Aparecida Izolete 

Saragoça começou a trabalhar ainda pequena: com 11 anos trabalhava como guardinha; aos 14 anos 

teve seu primeiro registro como auxiliar administrativo; depois, quando ficou maior de idade, 

trabalhou como atendente do restaurante no Makro; após foi trabalhar como faxineira na fábrica 

Triunfo; em seguida, conseguiu cargo de encarregada de limpeza, na época que trabalhava na 

Isoclean e morando no condomínio Água de São Pedro; em 2016 começou a atuar como síndica; 

posteriormente veio a sofrer um acidente de trabalho, no ano de 2017, e a partir de então passou a se 

dedicar a atuação no condomínio, atividade que ainda exerce atualmente, atuando hoje como síndica 

profissional em dois condomínios: São Pedro e Araxá. Aparecida Izolete Saragoça, exercendo seu 

papel como cidadã e sendo praticamente(sic) de caridade, participa da ‘Associação União Pretinhos’, 

projeto que foi fundado em 2020 e tem como objetivo levar alegria para as crianças carentes que 

residem na região do Jardim das Águas (em Sumaré). Dessa forma, em reconhecimento a esta ilustre 

cidadã, pela sua história de vida e pela sua atuação em prol das crianças carentes através do ‘Projeto 

União Pretinhos’, apresento a presente Moção de Congratulação em sua homenagem. Portanto, com 

grande alegria e satisfação, após ouvido o Plenário, solicitamos que seja encaminhada a referida 

Moção de Congratulação à homenageada. Sem mais para o momento, aguarda-se a aprovação do 

mesmo, nos termos regimentais”. Sala das Sessões, 7 de novembro de 2022. Alan Leal, Vereador. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de n. 297/2022, de autoria do Vereador Alan Leal, de 

Congratulação a Sra. Aparecida Izolete Saragoça, pela brilhante história de vida e pela sua atuação 

em prol das crianças carentes através do “Projeto União Pretinhos” do Município de Sumaré, está em 

discussão. Não havendo oradores, em votação. Terminada a votação: 16 votos favoráveis, nenhum 

voto contrário, está aprovada a Moção. Pergunto ao 2º Secretário se ainda têm Moções. “2º 
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Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Não, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não 

tendo Moções, pergunto ao 1º Secretário se há Vereador inscrito no Expediente. “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Sim, Presidente. Vereador Presidente Willian Souza. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Peço a gentileza de o Vice-Presidente assumir a Presidência para que eu possa me 

dirigir à Tribuna. Sr. Presidente em exercício, Vereador Lucas Agostinho, meu amigo, a qual quero 

antecipar aqui meus agradecimentos e também as congratulações pela maneira que o senhor tem 

conduzido. Acredito que esta Casa, com todos aqueles Vices que já passaram pela longa da história, 

nunca teve um Vice que presidiu tantas Sessões e tem feito com, de maneira muito coesa, muito 

preparada (assim como o senhor é), uma pessoa que eu sempre acreditei, confiei e que, além de tudo, 

é meu amigo de longa data, e que ontem V. Exa. presidiu a Sessão Solene e hoje conduzindo de 

maneira muito assertiva a Sessão desta tarde. Cumprimento os Nobres, Exmos. Srs. Vereadores, 

cumprimento à imprensa, cumprimento aqueles que nos assistem em casa, os servidores desta Casa 

Legislativa e toda a nossa querida Cidade de Sumaré. Srs. Vereadores, nós temos passado por 

momentos de encruzilhadas democráticas importantes no nosso país, a qual se findou no dia 30 um 

pleito a nível nacional, se encerrando, então, o processo eleitoral, a qual cercou esse ano. Uma 

votação muito apertada àquilo que indicavam as pesquisas, em um cenário dividido em nosso país e 

uma encruzilhada democrática como já visto, mas que o vencedor das eleições, haja visto, foi Luiz 

Inácio Lula da Silva, como Presidente da República. Sobretudo, em primeiro ponto, em primeiro 

plano, é de se entender que nós, como Legisladores, como Parlamentares, devemos a nós o 

comprimento de juramento constitucional, de juramento à Lei Orgânica, reconhecer o pleito eleitoral, 

a sua veracidade, a sua capacidade e aquilo que se coloca. Até porque, um Parlamentar duvidar de 

uma urna eletrônica, está duvidando da sua própria eleição, haja visto, que todos os Parlamentares 

aqui postos foram eleitos por urna eletrônica e exercem o seu mandato há mais de dois anos. O 

reconhecimento público e notório de uma eleição feita nas urnas é interessante e importante. Nós 

damos o primeiro recado à Constituição reconhecendo a Lei; e como bons cristãos, como diz a 

palavra do nosso Senhor, na Bíblia Sagrada, em Romanos, que diz que toda autoridade é constituída 

pela mão de Deus, e que não existe, Vereador Joel, nenhuma autoridade que não seja constituída pela 

mão de Deus. Ainda que às vezes a gente não concorde com aquela autoridade, como eu não 

concordei, Vereador João Maioral, com o Governo do Bolsonaro, mas respeitá-lo e não tirá-lo do 

poder, não duvidar do seu peito e da sua eleição, assim como o Partido dos Trabalhadores fez, 

quando foi derrotado em 2018, com o então candidato Fernando Haddad. Nenhum ato 

antidemocrático foi feito da nossa parte e nenhuma situação antidemocrática. Fizemos oposição, 

críticas, fizemos com firmeza, com inteligência, com sabedoria, dentro do estado democrático de 

direito, mas nunca duvidando ou deixando de acreditar aquilo que dita a Constituição Federal. E, 

nesse sentido, senhores, eu venho à Tribuna desta Casa, como Vereador, como Presidente da Câmara 

em exercício atual, e findando aqui o mandato, inclusive, da Presidência da Câmara, que encerra 

daqui alguns dias, e, sobretudo, dizer os senhores que eu respeitei, durante todo o processo eleitoral, 

as regras que foram colocadas pela Lei constituída e por aquilo que foi apresentado. Em nenhum 

momento eu subi nessa Tribuna para defender o Partido “A”, “B” ou “C”. Garantimos, dentro do 

pleito desta Casa, nessa Casa Legislativa, isonomia aos Parlamentares, o direito aos Servidores, 

nenhum Servidor foi perseguido ou coagido a votar em qualquer Partido, pelo contrário, protegemos 

e garantimos na forma da Lei este trajeto e esta importância situação. Aprendi com o meu pai e com 

a minha mãe que política de boa vizinhança, de respeito e de ética, deve ser feito todos os dias. Já 

vou completando seis anos nessa Casa, quem diz esse tempo, Vereador João Maioral, perto da sua 

linda trajetória de vida Legislativa, a qual admiro e respeito, da mesma maneira do meu amigo e 

Vereador Joel Cardoso, que tem longos mandatos. Mas nesta Casa, os Vereadores que conviveram 
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comigo sabem muito bem que jamais, em nenhum momento fiz um voto contra qualquer Vereador, 

pelo contrário, agi como uma boa liderança, como um bom líder, como uma pessoa que sempre tentei 

unir as pessoas e estar junto para construir uma Câmara forte, preparada e capacitada. Um pleito 

eleitoral é cheio de vontades pessoais, de egos pessoais, de desejos dos seus sonhos pessoais, mas 

nós, que estamos aqui, temos que ficar nus diante dos nossos egos, nus diante dos desejos pessoais e 

colocar à frente o desejo de uma cidade, de um povo. De um povo que acredita com um futuro 

melhor, de um povo que acredita numa cidade que, cada vez mais, tenha qualidade de vida e justiça 

social. Peço aos Vereadores, aos pleitos que se aproximam, que tenham tranquilidade e que tenham 

ética, isso é muito importante. A ética não pode faltar numa Casa Legislativa, a ética não pode faltar 

àqueles que aí estão. Estamos aqui para poder participar de todos os ditames democráticos, e contem 

comigo para isso. Contem comigo para entender esse papel, para entender este momento. Não sou da 

turma coronelista, não sou da turma antidemocrática e não sou da turma que dá golpe, sou da turma 

que tem a correlação de força unida com todos aqueles que querem conversar e dialogar. Sentei ao 

seu lado, Vereador Rodrigo, ao seu lado, Vereador André, ao seu lado, Vereador Lucas e Vereador 

Silvio, e nunca sequer tirei uma foto de qualquer papel que estava do lado dos senhores. Não é isso 

que mamãe e papai ensinou. Jamais fiz qualquer tipo de gravação obscura para mandar para um ou 

para outro, não é do meu feitio, eu gosto de debater política pública, gosto de subir numa Tribuna, 

olhar nos olhos, discutir projeto. Por isso, Vereador Toninho, que a semana passada, quando lhe 

elogiei, me rendeu algumas críticas internas, porque algumas pessoas foram, levaram um recado ou 

outro. Não me importo, quando eu tiver que discordar do senhor, dentro do estado democrático de 

direito, farei, como o senhor também faz; e já disse aqui que eu admiro como pessoa, porque o 

senhor é uma pessoa que nunca levou do corredor para lá nenhuma mágoa, a gente discute o tema 

aqui. Isso é democracia, que aflora, Vereador Pereira, e a cada momento como o senhor seu pai, que 

fez parte desta Casa, e eu sempre o admirei do Plenário dessa Casa, nos ensinou: lealdade, 

compromisso, seriedade, olho no olho. Isso é bonito de uma pessoa, palavra dada é flecha lançada, e 

tem que ser construída, e tem que ser colocada e consolidada. Eu não quero aqui me alongar na 

minha fala, mas quero aqui comemorar com um ponto importante e sério, Vereador Caverna, e meu 

líder de Partido, Vereador Ulisses, dizer que subo nessa Tribuna para dizer que Sumaré tem e vai 

respirar novos ares. Nesta Casa, Sr. Presidente em exercício, nós nunca tivemos alguém próximo, 

muito próximo a um Presidente da República, é a primeira vez na história que nós estamos prestes a 

fazer essa consolidação. Conheço o Lula pelo nome e ele me conhece pelo nome; conheço Lula, que 

é o Presidente da República, como uma pessoa de longos diálogos e longas conversas; o chamo de 

amigo, e por isso me ofendo quando algumas críticas descabidas vêm até a pessoa dele. Como postei 

nas minhas redes sociais, quero ser uma ponte especial do Governo Federal com a Cidade de 

Sumaré. A ponte importante mesmo sem exercer um cargo de Deputado, não é isso que é necessário. 

Mas estou aqui, Srs. Vereadores, para ouvir as demandas de Governo Federal de cada um dos 

senhores, para poder levar a Brasília, aos meus amigos Deputados que foram eleitos, aos meus 

grandes amigos que estão se tornando ministros, que vão ser nomeados como ministros, e já estão no 

Governo de Transição. Quero aqui construir esse Brasil que está pulsando por esperança, por paz e 

por tranquilidade. Presidente, como o assunto é de grande relevância, o senhor puder me conceder 

cinco minutos, eu ficarei feliz. “1º Vice-Presidente em exercício “Lucas Vieira Agostinho”: 

Concedido, Excelência. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Muito obrigado. Senhores, eu chamo a 

atenção dos senhores para este ponto, é a hora do Brasil semear uma paz, uma tranquilidade, as 

eleições estão encerradas, e a Cidade de Sumaré não é diferente, nós estamos em uma cidade de 300 

mil habitantes, aproximadamente, e quase 200 mil eleitores. Sobretudo, Srs. Vereadores, quero aqui, 

como dizia, ser a ponte para o Governo Federal, para busca de recursos; para buscarmos para essa 
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Cidade, Universidade Federal; para buscarmos para essa Cidade recursos para auxiliar aquele que 

está precisando de um ponto, em outro; discutir, Sr. João Maioral e Vereador Joel, a nossa Sessão do 

INSS, que está aqui praticamente destruída, desmontada. Vamos juntos construir isso! Vamos juntos 

construir uma cidade que traga mais programa “Minha Casa, Minha Vida”, como foi o programa do 

Governo Lula e da Presidenta Dilma, que trouxe 12,5 mil casas para cá. No Governo do Presidente 

Lula e Presidenta Dilma foi trazido uma UPA para cá, registrada a UPA que nós temos do 

Macarenko, vamos trazer mais duas, mais três, eu estou aqui para ser essa ponte de acesso! Ontem, 

em conversas importantes em São Paulo, com o Governo de Transição, já apresentei algumas pautas 

que são necessárias. Quero conversar com o Prefeito Luiz Dalben para ser esse interlocutor dele, não 

aqui na Câmara apenas, mas ser um interlocutor em outros espaços de poder, em outros pontos que 

estão colocados. Unir as forças com o Deputado Dirceu Dalben, que tem sido um grande Deputado 

para essa Cidade e trazido recurso. Ao meu amigo, Vice-Prefeito da Cidade, Henrique do Paraíso, 

que embora em trincheiras diferentes, Vereador Raí, caminhamos no segundo turno a admiração, o 

respeito e a palavra ainda é o pilar da nossa vida e da nossa ética. Sobretudo, a trajetória que me traz 

a essa Tribuna é que Lula veio de Caetés, de Garanhuns, Vereador Alan, num pau de arara, em 1952, 

13 dias dentro de um pau de arara. Uma pessoa que sobrevive aos 13 dias num verdadeiro deserto, 

naquela época, em 1952, com a sua mãe, a D. Lindu, e os seus filhos. Lula vai para Santos, depois se 

torna Presidente do Sindicato em 1972. Depois, ele lidera, durante a ditadura militar, a maior greve já 

vista de trabalhadores e trabalhadoras deste país. Em 1980, ele funda aquele que é chamado de maior 

Partido deste país e também da Cidade de Sumaré, com o maior número de filiados, o Partido dos 

Trabalhadores e das Trabalhadoras. Em 1980, ele vai preso pela ditadura militar. Em 1982, ele perde 

as eleições para o Governo do Estado, com o lema: “Trabalhador vota em trabalhador”. Em 1986, ele 

é o Deputado Federal mais votado proporcionalmente do Brasil (em 1986). Em 1989, no segundo 

turno, ele perde as eleições presidenciais; em 1994, ele perde as eleições presidenciais; em 1998, ele 

perde as eleições presidenciais. Em 2002, Lula vence as eleições, é, então, que um metalúrgico, 

vindo do pau de arara, de Caetés, se torna Presidente da República Federativa do Brasil. Tira o Brasil 

do mapa da fome, cria programas sociais, o Brasil torna-se respeitado no mundo inteiro. Em 2006, 

Lula é reeleito, vencendo Geraldo Alckmin, que hoje é o seu vice-presidente da República. Em 2010, 

Lula ajuda eleger Dilma; em 2014, Lula ajuda a reeleger Dilma. Em 2016, existe um golpe 

institucional e Dilma é tirada do poder. Em 2018, Lula é preso inocentemente sem provas por uma 

prisão política mais uma vez, repetindo a história de 1980. Em 2022, Luiz Inácio Lula da Silva, 

mesmo passado essa trajetória e preso novamente, volta ao poder como Presidente eleito da 

República Federativa do Brasil. A história de Lula nos inspira, o seu único padrinho político foi a fé, 

a coragem e a determinação, e a vontade de fazer pelo povo brasileiro uma história melhor, além de 

consolidar as suas forças. O Brasil começa já respirar. Ouvindo uma coletiva de imprensa agora, do 

Geraldo Alckmin, o repórter ao finalizar fala assim: “O tom mudou, não tem mais ninguém babando 

no microfone e gritando com jornalista”. É esse o Brasil que eu quero e que eu espero, um Brasil 

democrático, de ponto de vista que traga para o nosso povo a esperança, que mate a fome, que traga a 

dignidade, que dê a casa própria e que a traga a saúde da nossa gente. É hora da gente tirar de todo o 

nosso ego, despir, desnudir(sic) totalmente daquilo que se pode, de qualquer maneira, ter um ego 

pessoal e construir esse país. Srs. Vereadores, eu estou aqui finalizando a minha fala - Sr. Presidente, 

agradecendo a generosidade do tempo que o senhor me concede -, dizendo aos senhores que eu estou 

à disposição para construirmos pontes importantes com o Governo Federal e, sobretudo, com toda a 

Cidade de Sumaré, ouvir todos os setores organizados, ser a ponte com os ministros, com os 

secretários gerais e com aquilo que for necessário. E dizer aos senhores que eu sou um instrumento 

da mão da população e também daquele que sempre faz o melhor para o nosso país, que é Luiz 
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Inácio Lula da Silva. Estou aqui cumprindo essa tarefa de Vereador, mas estou pronto para cumprir 

qualquer tarefa que seja concedida. Mas mesmo em qualquer lugar que eu vá, ou que eu esteja, 

jamais poderei esquecer daqueles que me cercam e que são Nobres Pares, e da população da minha 

Cidade que tanto amo e que tanto precisa de um olhar especial. Obrigado pelo respeito de vocês e 

peço, mais uma vez, tentemos pelo espaço democrático conduzir as lições, e que a história de Lula 

possa inspirar a cada um e a cada uma de vocês. Se o nordestino lá de Garanhuns, de Caetés, filho da 

D. Lindu, chegou à Presidência da República, nós também podemos! Muito obrigado. [Aplausos] 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Pergunto ao Secretário se há Vereador inscrito. “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Não, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não tendo Vereador 

inscrito-- [Falas sobrepostas] “1º Secretário “André da Farmácia”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador André. “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Sr. Presidente, gostaria que consultasse o Plenário para a passagem direta 

para a Ordem do Dia. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Está em discussão; não havendo oradores, 

em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovada por 

toda esta Casa. Encerrado o Expediente às 17h36. [Manifestação fora do microfone] “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Com quórum suficiente para reabertura dessa Sessão, declaro reaberta a Sessão 

Ordinária do dia 8 de novembro de 2022. Ordem do Dia! Com assinaturas suficientes para a primeira 

chamada da Ordem do Dia, do Requerimento de Urgência, solicito ao 1° Secretário que faça a leitura 

do Requerimento de Urgência na íntegra, por gentileza. “1º Secretário “André da Farmácia”: 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial nos termos do 

Art. 233 e seguintes do Regimento Interno desta Casa, requeremos a V. Exa., após ouvido o Plenário, 

a tramitação em regime de Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de Lei 294/2022, autoria 

do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que: ‘Dispõe sobre a autorização ao Executivo 

Municipal para promover abertura de crédito adicional suplementar ao orçamento vigente no valor de 

R$ 110.342,26 para os fins que especifica, e dá outras providências’. O Pedido de Urgência da 

matéria fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha a matéria”. Sala das Sessões, 8 de 

novembro de 2022. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Feita a leitura do Requerimento de Urgência, 

na íntegra, eu coloco o Requerimento de Urgência em votação: os favoráveis permaneçam como 

estão, os contrários se manifestem. Está aprovada por toda esta Casa... um voto contrário, 19 votos 

favoráveis, está aprovado por toda essa Casa. Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres 

do Projeto. “1º Secretário “André da Farmácia”: Finanças e Orçamento: Favorável; Justiça e 

Redação, e Redação Final: Favorável. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres 

Favoráveis, eu coloco o Projeto em discussão. Não havendo oradores, em votação. Lembrar os Srs. 

Vereadores que os Ofícios para indicarem os prêmios “Diploma Dandara” e “Zumbi dos Palmares” 

poderão ser protocolados na Secretaria desta Casa até amanhã (dia 9 de novembro). A Sessão Solene 

acontecerá no dia 20 de novembro, a partir das 9h da manhã, aqui na Câmara Municipal. Então, os 

senhores podem protocolar o Ofício até a data de amanhã, às 17h. Terminada a votação, declaro 

encerrada: com 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado. Segundo Pedido de 

Urgência. Com número suficiente das assinaturas cabidas, eu peço ao Secretário que faça a leitura do 

Requerimento de Urgência, na íntegra. “1º Secretário “André da Farmácia”: “Exmo. Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial, nos termos do Art. 233 e 

seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos a V. Exa., após ouvido o Plenário, a 

tramitação em Regime de Urgência Especial, da seguinte matéria: Projeto de Lei n. 295/2022, autoria 

do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que: ‘Dispõe sobre a autorização ao Executivo 

Municipal para promover a abertura de crédito adicional suplementar ao orçamento vigente no valor 

de R$ 270 mil para os fins que especifica, e dá outras providências’. O Pedido de Urgência da 
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matéria fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha a matéria”. Sala das Sessões, 8 de 

novembro de 2022. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Terminada a leitura do Requerimento de 

Urgência, o Requerimento de Urgência está em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. Um voto contrário, 19 votos favoráveis, está aprovado por esta Casa o 

Requerimento de Urgência. Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Finanças e Orçamento: Favorável; Justiça e Redação, e Redação 

Final: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu 

coloco o projeto em discussão. Não havendo oradores, em votação. Terminada a votação, declaro 

encerrada a votação: 20 votos favoráveis e nenhum voto contrário, está aprovado por esta Casa. 

Ordem do Dia! O Item 1 da Ordem do Dia: é a discussão e a votação do Projeto de Lei 169/2022, de 

autoria do Vereador Digão, que: “Dispõe sobre a autorização para o Poder Executivo promover a 

numeração, demarcação e identificação dos braços de iluminação pública”. Solicito ao Secretário que 

faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André da Farmácia”: Obras e Serviços 

Públicos: Favorável; Justiça e Redação, e Redação Final: Favorável. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu coloco em discussão. Não havendo oradores, em votação. 

Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado por esta 

Casa. Item 2 da Ordem do Dia: Discussão e votação da Emenda Modificativa n. 1 ao Projeto de Lei 

273/2022, de autoria dos Vereadores Hélio Silva, André da Farmácia, Joel Cardoso, que: “Altera o 

Art. 8º do Projeto de Lei 273/2022”. Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do 

Projeto. “1º Secretário “André da Farmácia”: Direitos Humanos: Favorável; Obras e Serviços 

Públicos: Favorável; Educação e Saúde: Favorável; Justiça e Redação, e Redação Final: Favorável, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu coloco o Projeto em 

discussão. Não havendo oradores, em votação. Projeto não, a Emenda Modificativa n. 1 ao Projeto 

de Lei 273/2022, é isso, Dr. Márcio? Saudar e cumprimentar aqui meus amigos do Sindicato dos 

Servidores Municipais, meu amigo Jobson e meu amigo Ícaro, é sempre um prazer tê-los aqui! E 

saudar Ex-Vereador da cidade de Americana, membro do Governo do Prefeito Luiz Dalben e meu 

amigo Duzzi, prazer enorme tê-lo aqui! Aproveitar e cumprimentar o Eduardo Eluf, que também está 

aqui conosco, cumprimentá-lo. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto 

contrário, está aprovado por esta Casa. Item 3° da Ordem do Dia: Discussão e votação do Projeto de 

Lei 273/2022, de autoria do Vereador André da Farmácia, que: “Dispõe sobre a criação do programa 

‘Lazer na Rebouças’, e dá outras providências”. Solicito ao Secretário que faça a leitura dos 

Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André da Farmácia”: Direitos Humanos: Favorável; Obras e 

Serviços Públicos: Favorável; Educação e Saúde: Favorável; Justiça e Redação, e Redação Final: 

Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu coloco o 

Projeto em discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado por esta Casa. Parabéns, Vereador André, pelo 

excelente Projeto e também por submeter ao Plenário e pensar sempre no lazer da nossa Cidade. Se 

eu votasse, eu votaria a favor do Projeto de V. Exa. Item 4° da Ordem do Dia: Discussão e votação 

do Projeto de Lei 279/2022, de autoria do Vereador Alan Leal, que: “Dispõe sobre a instituição do 

‘Programa Ensino de Direito dos Animais’ nas escolas da Rede Municipal de Ensino do Município 

de Sumaré”. Solicito ao Exmo. Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Educação e Saúde: Favorável; Meio Ambiente: Favorável; Justiça e 

Redação, e Redação Final: Favorável. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres 

Favoráveis, eu coloco o Projeto em discussão. Não havendo oradores, em votação. Olha, Vereador 

Alan, parabéns pelo Projeto de V. Exa., Ensino de Direito dos Animais, quero parabenizar V. Exa. 

pelo Projeto de tamanha relevância, e se eu votasse, votaria a favor, também, do Projeto de V. Exa., 
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com certeza. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está 

aprovado por esta Casa. Item 5° da Ordem do Dia: é a discussão e votação do Projeto de Lei 

284/2022, de autoria do Vereador Valdir de Oliveira, que: “Dispõe sobre a validade por prazo 

indeterminado no âmbito do Município de Sumaré, dos laudos médicos e dos laudos médicos 

periciais que atestam transtorno de espectro autista (o TEA), e dá outras providências”. Solicito ao 

Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André da Farmácia”: 

Direitos Humanos: Favorável; Educação e Saúde: Favorável; Justiça e Redação, e Redação Final: 

Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, coloco o 

Projeto em discussão. Não havendo oradores, em votação. Vereador Valdir, parabéns pelo Projeto, 

dizer que o senhor tem sido recordista de projetos na Ordem do Dia. Parabéns pela produção da 

assessoria de V. Exa., e parabéns pelo Projeto também, que trata desse assunto, um assunto que o 

Vereador Rudinei Lobo tem abordado nessa Casa há um tempo, e que nós, inclusive, criamos uma 

Comissão aqui, que agora, tendo em vista o encerramento do período eleitoral dá para entrar em 

temas mais aprofundados e convidar o senhor para fazer parte dessa Comissão, para trabalhar junto 

com a gente, lado a lado, para que a gente possa construir projetos como esse, de extrema relevância 

e importância. Parabéns ao Projeto de V. Exa.! Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário, está aprovado por esta Casa. Item 6° da Ordem do Dia: é a discussão e 

votação do Projeto de Lei 285/2022, de autoria do Vereador Ney do Gás, que: “Dispõe sobre a 

criação do programa de combate ao assédio sexual no transporte coletivo”. Solicito ao Secretário... 

Vereador Ney, o senhor vai pedir? “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Ney. “Vereador 

“Valdinei Pereira da Silva”: Sr. Presidente, analisando o Projeto aqui, eu gostaria de pedir Vista, 

porque eu quero fazer uma melhora nele. Gostaria de pedir o voto favorável dos Nobres Pares para 

mim pedir Vista e melhorar o Projeto. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Importante, Vereador Ney, 

eu até falei no microfone, porque é algo que eu gostaria de colaborar com V. Exa. também, tendo em 

vista o tema de extrema relevância que é esse Projeto, para a gente combater o abuso e assédio sexual 

no transporte coletivo em todos os outros lugares. Aqui na Casa, hoje, inclusive, a gente conversando 

no Tribunal de Contas do Estado, a gente criou a Procuradoria Geral da Mulher aqui dentro da Casa, 

né? Inclusive, minha esposa que trabalha voluntariamente aí no nosso mandato, acaba colaborando aí 

com outras Servidoras da Câmara, com trabalho que é concedido, que é feito, e a gente tem 

combatido. No Rio de Janeiro, no dia hoje - ontem -, no dia de ontem, um Vereador muito 

conhecido, youtuber, inclusive, que é um youtuber, foi preso por assédio e por violência sexual, 

agora, de fato, comprovado aquilo que ele dizia que era mentira, mas agora foi preso, foi uma prisão 

preventiva decretada pelo juiz. Então, esse tipo de assédio contra as mulheres, nós devemos combater 

e devemos sempre estar atentos a isso. Eu tenho a Lei da Parada Segura, que é da nossa autoria, né, o 

Vereador João Maioral, na época, a gente construiu com muita discussão produtiva aqui que nós 

fizemos; e nós agora temos essa Lei no transporte público. Boa parte das mulheres que sofrem 

assédio sexual é no transporte público e/ou descendo do ônibus. Então, Vereador Ney, é de extrema 

relevância, tem meu total apoio, é de uma grandeza profunda, assim como todos os projetos que V. 

Exa. traz para essa Casa, tenho muito orgulho de ser Parlamentar ao lado do senhor, mas esse tema 

em defesa das mulheres, contra a violência das mulheres, contra esses tipos de abuso, a gente tem 

que colocar. Sobretudo, dizer que esta Casa avançou muito nesse tema. Nós tínhamos muitas 

Servidoras que viviam reclamando de que não conseguia trabalhar na Casa, nos corredores, até no 

Plenário teve Servidora que já foi aqui vítima de piadas de mau gosto de tons sexistas e machistas, a 

qual nós precisamos chamar o Parlamentar na sala para pedir que ele não repetisse esse tipo de piada. 

Não está mais entre nós, o Parlamentar e nem a Servidora, mas a gente teve que fazer esse pedido. E 
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este avanço, de ter a Procuradoria Geral da Mulher aqui na Casa, que era presidido pela Débora, que 

também agora, era uma funcionária de carreira, pediu demissão, porque passou em outro concurso e 

foi uma perca enorme para a Câmara, mas que a gente deixa como legado: com sala constituída, com 

atendimento para oitiva para atender Servidoras da Câmara, mulheres da Cidade e Servidoras da 

Prefeitura, que também chegam aqui direto trazendo uma reclamação. A semana passada teve uma 

Servidora da Prefeitura que procurou a Procuradoria, não vou revelar os temas porque são 

completamente sigilosos, mas a gente trabalha nesse tema aqui; e pedir aos Srs. Vereadores que esses 

temas de projetos como o senhor fez, Vereador Ney do Gás, que nós possamos abordá-lo cada vez 

mais. Nós precisamos deixar as mulheres viver, respeitar as mulheres, saber o espaço das mulheres e 

todos nós devemos desconstruir o machismo dentro de nós a cada momento e a cada dia, e, 

sobretudo, saber que lugar de mulher é onde ela quiser. E, além disso, esse Projeto do senhor tem 

essa relevância total. Então, quero aqui dizer e deixar público essa relevância para a gente entender e 

colocar essa situação, porque é muito importante que a gente entenda esse respeito. E no meio 

político é muito comum, o que não deveria, esse tipo de assédio. Como vimos deputada na 

Assembleia Legislativa passando por isso, vimos vereadoras passando por isso e vemos também 

Servidoras da Câmara, sendo aí cantadas absurdamente de uma maneira que não se deve ou 

importunada sexualmente dentro do transporte público e outros espaços, a qual nós, como 

Parlamentares, devemos combater e a cada momento fazer isso: respeitar as mulheres sobretudo, não 

é? Não podemos, de maneira alguma, fazer essas piadas sexistas que eu sempre tento fazer a 

correção, claro, a gente tentando aí não incorrer de ser o politicamente correto - meu caro amigo 

Edinho, que nos ouve -, mas isso é muito sério. Eu... tenho a minha esposa e duas filhas mulheres, e 

a cada dia nós ficamos preocupados e com medo de cada momento e cada instante que as mulheres 

vão vivendo. Então, nós devemos também fazer esse cuidado como Parlamentar. Digo tudo isso para 

elogiar o teu Projeto e dizer que o pedido de Vista deve ser acompanhado, com certeza, e eu estou à 

disposição para ajudar V. Exa. naquilo que for necessário. Continua em discussão o pedido de Vista. 

Não havendo mais oradores, em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Está aprovado por toda esta Casa. Concedido Vista, então, né? Eu pergunto duas 

questões para os senhores, por gentileza: a semana passada, a semana que vem, dia 15 é uma terça-

feira, é o dia do feriado, é isso? Estou certo? Então, nós não podemos realizar a Sessão. Eu pergunto 

aos senhores se a Sessão pode ser no dia 16 ou não? Oi, Vereador? Na quarta-feira, ou quinta. 

[Manifestação fora do microfone] “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Hélio. “Vereador 

“Hélio Pereira da Silva”: Sr. Presidente-- “Sr. Presidente “Willian Souza”: Sim. “Vereador 

“Hélio Pereira da Silva”: --eu sugiro que seria presencial. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Tá, 

presencial? “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: É. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Tudo bem. 

“Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Obrigado. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Oi? 

[Manifestação fora do microfone] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Senhores, os senhores preferem 

que a Sessão seja virtual ou seja presencial? Eu vou perguntar em votação, está bom? Porque eu 

preciso decidir, porque é uma questão regimental que a gente deve consultá-los, então, vamos lá. 

Quem prefere a Sessão presencial? Então, aí querem decidir o dia primeiro? Podia... Se os senhores 

puderem que seja na quinta, para ajudar a Secretaria a protocolar, porque é difícil o protocolo no 

mesmo dia, fica tão ruim, né, protocolar os documentos dos senhores. Pode ser na quinta de manhã? 

Quem prefere de maneira remota, virtual, levanta a mão, por gentileza, quem prefere virtual. 

Senhores, os senhores podem levantar a mão novamente, por favor? Só mantém, para a gente poder 

contar. 15. Então, 15 votos para a Sessão ser virtual e os demais votos para ser presencial. Então, fica 

vencido a Sessão virtual. Sendo assim, 10h da manhã de forma virtual, na quinta-feira. Os senhores 
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têm os protocolos para serem feitos até quarta-feira, 5h da tarde, na Secretaria, ok? Não tendo mais 

nada a tratar e não tendo mais nada a discutir, pergunto ao Secretário se há Vereador inscrito na 

Explicação Pessoal? “1º Secretário “André da Farmácia”: Não, Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Não tendo Vereador inscrito, não tendo mais nada a tratar, declaro encerrada a 

Sessão Ordinária do dia 8 de novembro de 2022, às 18h04. Que Deus abençoe a todos e a nossa 

Cidade de Sumaré! “Nada mais havendo a tratar, a Presidência dá por encerrada a presente Sessão 

Ordinária, cuja ata, se aprovada, irá assinada pela Mesa Diretora dos Trabalhos. Câmara Municipal 

de Sumaré, 08 de novembro de 2022.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 
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